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Verbale della riunione del Presidio di Qualità dell’Ateneo (PQA) 

16 giugno 2022 

 

Il PQA si è riunito il giorno 16 Giugno 2022 alle ore 15:00 in collegamento su Teams, come da 

regolare convocazione, per discutere e deliberare sul seguente Ordine del Giorno: 

 

1. Approvazione verbale della riunione precedente; 

2. Comunicazioni; 

3. Tavolo Tecnico “Razionalizzazione e semplificazione sistema informatico di Ateneo”; 

4. Modello di Autovalutazione, Valutazione periodica e Accreditamento-AVA3 

5. Varie ed eventuali 

 

Risultano presenti alla riunione: Prof.ssa Paola Paniccia (Presidente, Facoltà di Economia), Prof. 

Andrea Buratti (Facoltà di Giurisprudenza), Prof. Gianfranco Bosco (Facoltà di Medicina e 

Chirurgia), Prof.ssa Maria Rosa Ciriolo (Macroarea di Scienze MM. FF.NN.), Prof. Francesco 

D’Aiuto (Macroarea di Lettere e Filosofia), Prof.ssa Maria Elisa Tata (Macroarea di Ingegneria), 

Dott.ssa Silvia Quattrociocche (Dirigente alla didattica e Direttrice Generale f.f.) 

Dott.ssa Raffaella Costi, Ufficio di Supporto al Presidio di Qualità. 

 

Inoltre, su invito del PQA, risultano presenti: Ing. Domenico Genovese (Responsabile della V 

Direzione), Dott. Vincenzo Baraniello (Responsabile siti web), Dott. Sergio Vicanò e Dott. 

Marcello Di Biagio (S.E.D. Facoltà Economia), Dott.ssa Marisa Leonardi (Ufficio Offerta 

Formativa), Dott. Aurelio Capri (Ufficio Offerta Formativa).  

 

Presiede la riunione la Prof. Paniccia.  

Assume le funzioni di Segretario verbalizzante la Dott.ssa Costi. 

Constatata la regolarità della composizione del PQA, si passa alla discussione dei punti all’OdG.  

 

1. Approvazione Verbale della riunione precedente 
 

La Presidente sottopone all’approvazione del PQA il verbale della scorsa seduta del 17/05/2022, 

precedentemente inviato telematicamente ai membri del Presidio. 

Il PQA approva all’unanimità. 

 

2. Comunicazioni 

 

La Prof.sa Paniccia ricorda che lo scorso 1° giugno è pervenuta comunicazione da parte del NdV 

della conclusione, in data 31 maggio 2022, dei lavori riguardanti le Schede di Superamento Criticità 

relative ai dodici Corsi di Studio oggetto della visita CEV-ANVUR tenutasi a maggio 2018. In tale 

comunicazione si evidenzia una generale disponibilità da parte dei Coordinatori dei Corsi di Studio 

e dei loro staff a recepire le criticità evidenziate e a realizzare azioni migliorative coerenti sia con le 

raccomandazioni ANVUR sia con il Sistema di Assicurazione della qualità dell’Ateneo, soprattutto 

negli ultimi tempi. A questo riguardo, la Prof.ssa Paniccia  sottolinea che  l’azione di affiancamento 

e monitoraggio svolta da ciascun componente del Presidio in relazione ai CdS afferenti alla propria 

Macroarea/Facoltà (dettagliata nel precedente verbale del 17/05/22) è stata ampiamente apprezzata 

dal NdV oltre che dai CdS e dai Manager della didattica interessati, dando avvio nei fatti ad un 

modo di operare virtuoso che, se adeguatamente sostenuto anche attraverso un rafforzamento 

strutturale del Presidio stesso,  può risultare oltremodo efficace per  individuare in anticipo criticità 
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emergenti e segnalare puntualmente azioni correttive in modo sistematico con riferimento a tutti i  

Corsi di Studio dell’Ateneo, che ad oggi sono 116.  

 

 

3. Tavolo Tecnico “Razionalizzazione e semplificazione sistema informatico di Ateneo”  
 

La Presidente ricorda che il “Tavolo Tecnico” partecipato dalla Divisione V dell’Ateneo, 

dall’Ufficio Offerta Formativa, oltre che dal PQA, si riunisce oggi per la quarta volta al fine di 

condividere lo stato di avanzamento dei lavori riguardo all’implementazione di una nuova 

procedura unificata di trattamento delle informazioni a livello di Ateneo, che sia in grado di 

rispondere alle pressanti esigenze di semplificazione e di efficacia fortemente condivise a livello di 

Governance di Ateneo anche  alla luce delle criticità evidenziate nel corso della visita ANVUR del 

2018. Cede quindi la parola all’Ing. Genovese, che illustra quanto predisposto ad oggi, in 

particolare per superare le criticità legate alle Schede Insegnamento e ai siti web dei CdS.  

Al termine della discussione, il PQA ringrazia l’Ing. Genovese per il lavoro svolto e chiede di 

fornire un breve Report delle attività illustrate, concluse e in corso. 
 
Relativamente alla questione dei siti dei CdS, prende la parola il Dott. Vincenzo Baraniello che 

illustra un documento, elaborato in collaborazione con la Dott.ssa Costi dell’Uff. supporto al 

Presidio, nel quale si propone un modello di sito web adottabile nelle sue linee essenziali da tutti i 

Corsi di Studio dell’Ateneo. L’idea di base è quella di creare per i, siti dei CdS una architettura 

minima comune capace di guidare efficacemente lo studente nella scelta del CdS e, 

successivamente, fino al post laurea, e che preveda tutte le voci necessarie ai fini di una corretta 

valutazione dei Corsi di Studio anche da parte dell’ANVUR.  

In proposito, si apre un’ampia e approfondita discussione al termine della quale i componenti del 

PQA condividono l’esigenza di inviare all’Ing. Genovese e al Dott. Vincenzo Baraniello 

osservazioni e commenti alla proposta illustrata, tenendo conto anche del bilanciamento tra le 

specificità dei CdS della Macroarea/Facoltà di riferimento e le esigenze di omogeneizzazione delle 

informazioni fondamentali a livello di Ateneo. Inoltre, i componenti del PQA si rendono disponibili 

a coadiuvare sia gli uffici tecnici (per la parte relativa ai contenuti dei siti dei CdS), sia l’Ufficio 

Offerta Formativa e i Coordinatori dei Corsi di Studio per quanto riguarda la compilazione delle 

Schede insegnamento e della Scheda SUA del CdS. 

 

 

1. Modello di Autovalutazione, Valutazione periodica e Accreditamento -AVA3  

 

La Prof.ssa Paniccia ricorda che il 6 giugno scorso è stata pubblicata la bozza del nuovo modello 

AVA denominato AVA3 e che il 25 maggio scorso si è tenuto il Workshop telematico CONPAQ-

CRUI “Il nuovo modello AVA 3: tra continuità e innovazione”, cui ha partecipato insieme alla 

dott.ssa Raffaella Costi. Tra i molteplici aspetti emersi, si segnala un generale aumento degli 

adempimenti previsti rispetto al precedente modello (AVA2) sia per le Sedi universitarie, che 

dovranno sostenerne le relative numerose e complesse procedure con importanti implicazioni in 

termini di rafforzamento dei meccanismi di collaborazione tra molteplici livelli organizzativo-

amministrativi; sia per i Dipartimenti, che saranno soggetti a verifiche periodiche capillari e 

stringenti. Inoltre, sono previsti meccanismi di controllo dei Dottorati analoghi a quelli attualmente 

in vigore per i Corsi di Studio, nonché un notevole ampliamento del carico dei processi che 

interesseranno le strutture amministrative e una forte concentrazione sui Presidi di Qualità di nuove 

funzioni di supporto, coordinamento e controllo.   
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In considerazione della crescente complessità e aggravio dei processi legati al Sistema di Qualità 

dell’Ateneo e delle connesse esigenze d’integrazione tra molti attori (presidi, direttori di 

dipartimento, coordinatori, manager didattici, personale tecnico-amministrativo con diverse 

funzioni, ecc.) il PQA sottolinea, in particolare, l’esigenza di potenziare quanto prima specifici ruoli 

dedicati. 

 

Non essendoci altro da discutere la riunione termina alle ore 17:00. 

 

  Segretario                                                                              Presidente 

Dott.ssa Raffaella Costi                                                     Prof.ssa Paola M. A. Paniccia 

(Ufficio di Supporto del PQA)                                             (Presidente del PQA)               

                                                           

                                                          


